
Un sueño posible: Instalan mesa técnica del MOP y Municipalidades
para impulsar ruta interior entre Quillota y Puchuncaví

Al fin comienza a tomar forma un anhelo que ha estado presente en las mentes de muchas
generaciones de quillotanos. Lo que partió como una idea, hoy ya suma diversas voluntades
políticas en pos de una gestión concreta: conectar Quillota con el Litoral Norte en solo 20
minutos, a través de una ruta interior que una esta comuna y Puchuncaví, por ejemplo, a
través de la Quebrada del Ají.

La iniciativa fue abordada en un encuentro desarrollado en la Alcaldía de Quillota, que
reunió al alcalde anfitrión Luis Mella Gajardo, su par de Puchuncaví Marco Morales Ureta;
el director regional de Planeamiento del Ministerio de Obras Públicas (MOP), Ángel Segovia
Olavarría y el delegado provincial de Vialidad, Luis Mella Madrid, todos ellos acompañados
por parte de sus equipos técnicos.

Anuncio Patrocinado

Se trata de una idea que se viene trabajando desde hace varios años. En la década de 1980,
la Multigremial de Quillota, que agrupaba a transportistas, comerciantes y emprendedores,
ya proponía esta ruta interior. El 2006, la empresa OHL realizó un estudio preliminar para
un trazado de 29 kilómetros hasta Quintero, a través de la Quebrada del Ají.

Posteriormente, la transnacional Sacyr modificó esa propuesta, agregándole un túnel y
empalmando el tramo final con la ruta F-20 que une Nogales y Puchuncaví. Y con esa
propuesta en la mano, ambas municipalidades ya habían sostenido reuniones con el MOP en
el año 2019.

mailto:contacto@tuopinas.cl


Un sueño posible: Instalan mesa técnica del MOP y Municipalidades
para impulsar ruta interior entre Quillota y Puchuncaví

Conectividad  

En este reimpulso a la iniciativa, el alcalde Luis Mella manifestó que “el objetivo
fundamental ha sido retomar una idea de muchos años que genera desarrollo, que genera
bienestar, oportunidades para la gente, como es conectar Quillota con el litoral, y
específicamente en este caso con Puchuncaví. El camino Quillota-Puchuncaví, Quillota-
Quintero, es un anhelo de años, de generaciones y generaciones”. 

Un factor clave para los municipios -según destacó el alcalde de Puchuncaví, Marco Antonio
Morales- es el desarrollo de las comunidades a través de la conectividad, lo que es
“sumamente importante para el interior de la región. Estamos hablando de comunas no tan
solo beneficiadas en esta alianza Quillota-Puchuncaví. Aquí los beneficiados también son las
comunas de Olmué, Villa Alemana, Limache y el propio Quillota – La Calera se van a ver
beneficiados con esta conectividad”.

Por su parte, el alcalde Marco Antonio Morales subrayó la relevancia de descentralizar la
Región de Valparaíso, afirmando que “realmente necesitamos abrirnos a nuevos puertos de
dos tipos, los puertos urbanos, pero también la conectividad con el mar, que es tan
necesaria para quienes viven en el interior”, comentó el jefe comunal de Puchuncaví. 

https://wa.link/25zd3x
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A 20 minutos de la costa 

Uno de los aspectos más destacados en la reunión fue el breve tiempo de trayecto que
permitiría llegar desde Quillota a Puchuncaví. Sin embargo, también se resaltó la
importancia de acercar el Hospital Biprovincial a otras comunidades, ya que muchas
comunas aledañas deben viajar hasta una hora para acceder a un servicio de salud con
todas las capacidades.

En este contexto, el alcalde de Quillota enfatizó que este proyecto representa un beneficio
mutuo para ambas comunas: “Esto implica posibilidad de conectividad de la gente de
Quillota con la playa, en lo concreto, poder estar a 20 minutos de la playa, pero significa
también que la gente de Quintero y la gente de Puchuncaví pueda conseguir servicios, entre
ellos, el de salud, a 20 minutos. Esto es bienestar, esto es progreso y para eso estamos los
alcaldes”.

Respecto a la visión del Ministerio de Obras Públicas sobre el proyecto de conexión entre
Quillota y Puchuncaví, el director regional de Planeamiento Ángel Segovia explicó que el
primer paso será la recolección de datos para avanzar en el territorio con un enfoque
técnico. “Es una situación de mucha responsabilidad, lo tomamos de esa manera y esa
responsabilidad nos lleva a que tengamos estos encuentros antes de partir. Y la mesa
técnica quedó armada y esto tendrá que culminar, Dios mediante,  un trabajo, con una
iniciativa de inversión que se ejecute en algún momento”, puntualizó.

La próxima sesión de la mesa técnica se efectuará en Puchuncaví y ambos alcaldes
comprometieron un recorrido por el eventual trazado, en trekking o a caballo, para conocer
en terreno sus condiciones geográficas. Además, próximamente el alcalde Luis Mella se
reunirá con su colega de Quintero Mauricio Carrasco Pardo, para dialogar sobre este y otros
temas, pudiendo sumarlo a la idea de impulsar la nueva ruta.

y tú, ¿qué opinas?


